
本报记者 吴钧雷

北京时间12月10日，国际奥委会
公布了2028年洛杉矶奥运会的初步
设项，举重、拳击和现代五项这三个奥
运传统项目暂时未被列入其中，存在
与洛杉矶奥运会无缘的可能性。

2005年，国际奥运会曾做出决
定：从2008年北京奥运会开始，每届
奥运会最多包含28个大项。这是导致
举重、拳击和现代五项很可能无缘奥
运会的主要原因：在洛杉矶奥委会的
支持下，滑板、运动攀岩和冲浪三个新
项目被列入即将提交批准的洛杉矶奥
运会28个大项中。那么相对应地，有
三个项目从奥运会大项中移除。对此，
国际奥委会表示：“这些在东京奥运会
上首次亮相，并以年轻人为核心的运
动项目之所以被列入其中，是基于它
们对奥运会的成功举办做出的重大贡
献和对创新的承诺。此举也是因为滑
板、运动攀岩和冲浪这三个项目对年

轻一代的吸引力。”
至于为何是举重、拳击、现代五项

这三个项目成为了“牺牲品”，国际奥
委会给出的理由是：国际举重联盟、国
际拳击协会和国际现代五项联盟需要
在未来一段时间内，解决自身协会以
及项目改革出现的问题。以举重项目
为例，国际举联管理层需要完成合规
的过渡和改革，并解决项目中涉及兴
奋剂的历史问题，确保反兴奋剂计划
的独立性和完整性。
据新华社透露，近几届奥运会都

出现中亚等地举重选手复检后被查出
兴奋剂阳性的案例，其中不乏哈萨克
斯坦等国的奥运奖牌获得者。受此影
响，三年后的巴黎奥运会，举重项目已
遭打击，不仅被裁掉了四个小项，参赛
名额也大幅缩减。“国际举联及其未来
的领导者必须增强项目对规则的遵
守，改变不良的文化。”国际奥委会主
席巴赫说道。
此外，拳击项目的问题在于裁判

判罚的公正性，近几届奥运会上关于
拳击赛事的判罚争议不绝于耳。而现
代五项的问题在于过高的赛事成本和
复杂的竞赛规则，马术项目已在“被剔
除”的路上，而自行车或许会成为替代
选项。不过，目前的安排仅仅是2028
年洛杉矶奥运会的初步设项，不排除
举重、拳击和现代五项重回奥运会的
可能。但前提是，它们必须解决目前已
有的问题。未来，国际奥运会还需要经
历层层会议进行讨论，来决定这些传
统项目的最终命运。

对于中国代表团而言，举重项目
一旦从奥运会中被移除，对于金牌数
而言是不小的损失。东京奥运会上，
中国代表团在举重项目上取得七金
一银的成绩。而滑板、冲浪和运动攀
岩这些新项目则是2028年奥运会的
东道主美国代表团的优势。由此看
来，关于奥运会设项的讨论，不仅是
关于项目本身的讨论，也会存在各国
代表团之间的博弈。

本报评论员 姬宇阳

想问问各位朋友一个问题，你
最近一次在自己所在城市，在球队
主场看球是哪一场？是什么时间。
说到最近一场在主场看的比赛，我
看到有一位球迷贴出的照片，一场
不过是两年前进行的顶级联赛，对
阵双方却是两支如今已经全部解
散的球队。球票上显示一支是北京
人和队，另外一支是江苏苏宁队。

江苏队是在完成了中超夺冠
之后毅然决然退出的，而北京人和
先是从中超降到了中甲，然后又从
中甲再次降级，并且宣布解散的。
两年前一场顶级联赛的两支参赛
队，两年后却已在江湖消失，这故
事，放在全世界足坛也不多见。

其实，类似的对决在这两年
中超也不光这两支球队有过，同
样是前两年，还在参加亚冠比赛
的天津天海，不是也已经消失了

吗？可以算一算过去20年里，究竟
有多少家俱乐部就那么消失了？
即便是曾经拿联赛冠军最多的球
队大连实德，和上赛季的新科冠
军江苏队也不例外，如今拿了八
个中超冠军和两个亚冠冠军的广
州队也同样前途未卜。

中超联赛最后一阶段的比
赛，昨天已经开幕。今年第一次出
现这样的情况，那就是在争冠组
的比赛中，有好多球队也遇到了

欠薪，反倒是一切正常的球队变
成了少数。

在如此遇到大面积欠薪的情
况下，那么明年新赛季开始前的中
超俱乐部，准入将会如何完成？而
很多球员显然已经明白了形势的
严峻，所以本次中超在第二阶段开
始前，没有球队会选择罢训或者其
他的一种方式去拒绝进入赛区。这
个行业里的大多数人，都很清楚地
感受到，冬天确实已经来了。
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誗中超联赛

上海申花 3比0 青岛队

武汉队 4比2 沧州雄狮

天津津门虎 1比1 重庆两江竞技

大连人 1比0 河南嵩山龙门

誗中甲联赛

北京理工 0比3 南京城市

新疆雪豹 0比1 江西北大门

黑龙江冰城 1比2 淄博蹴鞠

梅州客家 1比2 成都蓉城

英超联赛

曼城 1比0 狼队

阿森纳 3比0 南安普敦

切尔西 3比2 利兹联

利物浦 1比0 阿斯顿维拉

诺维奇 0比1 曼联

誗德甲联赛

拜仁慕尼黑 2比1 美因茨

莱比锡 4比1 门兴

波鸿 1比1 多特蒙德

沃尔夫斯堡 0比2 斯图加特

誗西甲联赛

西班牙人 4比3 莱万特

誗意甲联赛

乌迪内斯 1比1 AC米兰

威尼斯 1比1 尤文图斯

誗法甲联赛

里尔 0比0 里昂

誗WCBA联赛
内蒙古女篮 100比74 上海女篮

荩荩焦点赛果

球票上熟悉又陌生的队名
【东
方
快
评
】

荩荩热点导视

誗周一

WCBA常规赛 上海 VS 武汉

15:00 网络直播

中超 深圳队 VS 上海海港

18:00 五星体育 直播

中超 广州城 VS 长春亚泰

18:00 网络直播

中超 北京国安 VS 广州队

20:00 CCTV5+ 直播

中超 河北 VS 山东泰山

20:00 网络直播

誗周三

德甲 斯图加特 VS 拜仁慕尼黑

01:30 CCTV5 直播

国王杯 克瑞斯图竞技 VS 西班牙人

04:00 网络直播

WCBA常规赛 体协 VS 上海

10:00 网络直播

中超 河南队 VS 天津津门虎

15:30 CCTV5+ 直播

中超 重庆队 VS 大连人

15:30 网络直播

中超 沧州雄狮 VS 上海申花

19:30 CCTV5 五星体育 直播

中超 青岛队 VS 武汉队

19:30 网络直播

誗周四

中超 山东泰山 VS 北京国安

18:00 CCTV5 直播

中超 广州队 VS 河北队

18:00 网络直播

中超 长春亚泰 VS 深圳队

20:00 网络直播

中超 上海海港 VS 广州城

20:00 CCTV5 五星体育 直播

誗周五

WCBA常规赛 上海 VS 大庆

12:30 网络直播

誗周六

中超 上海申花 VS 重庆队

19:30 CCTV5+ 五星体育 直播

西甲 塞尔塔 VS 西班牙人

04:00 网络直播

誗周日

中超 上海海港 VS 山东泰山

18:00 五星体育 直播

本周试车F1 美国又搞“双标”？奥委会态度暧昧
奥运·举重、拳击等恐无缘2028洛杉矶奥运会———F2·周冠宇获年度季军

本报记者 薛思佳

澳大利亚NBL联赛常规赛继续进
行，周琦效力的东南墨尔本凤凰城队
迎来了自己的同城对手墨尔本联队。
面对上赛季的总冠军得主，东南墨尔
本凤凰城队凭借周琦在攻防两端的统
治级表现，以94比86战胜对手，取得
开赛三连胜。周琦此役出战29分钟，
拿到全场最高的22分、10个篮板和7个
盖帽的数据，而这三项数据均是他赛
季新高，他也凭借如此出色的表现被
评为全场最佳球员。

在上一场对阵新西兰破坏者队
的比赛中，周琦受犯规困扰，仅拿到
了8分和3个篮板，但关键时刻的
“2+1”以及防守端无可取代的作用依
旧决定了比赛最终的走向。在逐渐适
应了NBL联赛的比赛节奏和吹罚尺度
之后，周琦在第三场比赛中大放异
彩，除了延续在防守端“内线大闸”的
作用之外，他在进攻端的表现同样可
圈可点，既有通过挡拆接到队友传球
后的扣篮，也有摘下前场进攻篮板，
打成二次进攻的镜头，几乎凭借一己
之力撑起了东南墨尔本凤凰城队的
内线攻防，“我爱死他了！我想亲他，
他臂展真的太长了，对方在他的防守
下很难得分。他的防守很有威慑力，
能让对方在进攻端感到很难受。他真

的超级棒！”东南墨尔本凤凰城队队
长克里克在评价周琦时，毫不吝啬自
己的溢美之词。

鉴于周琦的高光表现，澳大利亚
媒体也表达了自己的看法，甚至有
记者表示周琦有机会成为本赛季
NBL联赛的最佳防守球员，甚至是最
有价值球员，而东南墨尔本凤凰城

队的社交媒体也晒图表示：“我们认
为周琦会在本赛季结束之前收获单
场盖帽三双。”
面对外界的评价，周琦自己倒是

显得颇为淡定，他在自己的社交媒体
上写道：“一场激烈的比赛，一场团队
合作的胜利！一场比一场好，单纯的拍
皮球！”在到NBL联赛之后，周琦对自
己的定位非常明确，就是尽可能地完
成好护筐这一任务，“这是我第一次来
到澳大利亚，第一次见到这群队友。我
现在和大家相处得非常棒，比我来之
前想象的要好。来到这里就是全新的
环境，大家都很友好，但我还是没有想
到能够在这么短的时间内和大家相处
这么好。”
值得一提的是，转播镜头在比赛

结束之后捕捉到了周琦喊完“1、2、3”
之后，队友异口同声地喊起了“加油！”
的场景，足以可见周琦已经完全融入
了这支球队。
周琦的到来，填补了东南墨尔本

凤凰城队在内线的短板，主教练西蒙 ·

米切尔在采访时提到周琦同样也是笑
逐颜开，“他智商很高，也很好说话，我
确信球员们也是这样觉得的。”米切尔
还透露了一个周琦在队内的小故事，
“上星期他从理疗师身边经过时，他把
理疗师正在工作的电脑给关了，把大
伙儿都整乐了。”

主帅如获珍宝，队友高呼“爱死他了”
周琦·爆砍“准三双”，“大魔王”横扫NBL———

本报记者 章丽倩

这是周冠宇的第三个F2赛季，在
交出了年度车手季军的这份“毕业作
品”后，他的履历将进入到一个新的章
节———下赛季，这位中国车手将驾驶
24号赛车出现在F1正赛中。

中国第一位F1正式车手，这是周
冠宇身上最具吸引力的头衔，而在切
换身份前，他还得站完最后一班岗。在
F2赛季收官战阿布扎比大奖赛中，周
冠宇夺得冲刺赛第二回合冠军和正赛
亚军，并最终以车手年度季军结束了
自己的F2生涯。据悉，本周他将继续留
在阿布扎比的亚斯湾码头赛道，参与
F1的季后测试。

11月16日，周冠宇正式加盟阿尔
法 ·罗密欧车队，明确将以正式车手身
份代表后者征战2022赛季的F1。正是
从那一天开始，“中国第一位F1正式车
手”的光环落在了周冠宇身上。以22岁
的年纪开始F1车手生涯，在年龄这点
上，周冠宇并不享有优势。但是，在中
国市场的力挺下，他的加盟确实让本
已有准备的阿尔法 ·罗密欧车队都吃
了一惊。该车队领队瓦塞尔透露，在官
宣消息发布后的几周里，来联系他们
车队的商家比过去25年加起来都多。
实际上，与周冠宇相关的传闻还

有更多。比如，F1首席执行官多梅尼卡
利在上月底接受采访时透露，未来中
国举办第二站大奖赛是完全可能实现
的，“我们已经收到了另一个中国城市
举办大奖赛的意愿。”在多梅尼卡利看
来，周冠宇作为F1历史上第一位中国
车手，将对F1在中国的认知度产生巨
大影响。
当然，不论“风言风语”如何多，周

冠宇的本职工作还是得在驾驶舱里完
成。下一阶段，除了赛道上的测试外，
他相当一部分的工作会在模拟器上进
行。“模拟器是一个很好的接入点，可
以帮我更好地去了解F1、了解新赛
车。”在下个赛季启幕前，周冠宇还有
另一项重要任务，就是要抓紧时间去
融入阿尔法 ·罗密欧的车队氛围。多去
车队工厂学习，多跟车队人员打交道，
在周冠宇看来，这是赛车领域通用且
管用的方式。

2022年将是F1的大改动之年，不
仅轮胎将从13英寸变为18英寸，在空
气动力学方面也将迎来大改。从前翼
到地面效应底板，从尾翼到轮毂罩，总
之就是要朝着减少乱流、增加超车可
能性、创造更接近的比赛场面发展。
对周冠宇来说，这样一个时机肯

定有利也有弊，而他要做的和能做的
就是“肯定要心态放平”“要在明年的
F1揭幕站前，让自己尽可能地做好准
备。”

周琦在攻防两端有“统治级”的表现


